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Jesus Christus – das Licht der Welt 
 

Jesus Christus spricht: Ich bin in die Welt gekommen als ein Licht, damit, wer an 

mich glaubt, nicht in der Finsternis bleibe. Die Bibel, Johannes 12,46. Hier spricht Je-

sus Christus davon, dass Er als ein Licht in diese Welt gekommen ist. Jesus kam 

als eine Lichtquelle, von der jeder profitieren kann, der auf Jesus vertraut - der 

auf Ihn blickt! Und dass dieses Licht in die Welt kommen würde, wird schon 

Jahrhunderte vorher angekündigt: Es ist zu wenig, daß du mein Knecht bist, die 

Stämme Jakobs aufzurichten und die Zerstreuten Israels wiederzubringen, son-

dern ich habe dich auch zum Licht der Heiden gemacht, daß du seist mein Heil 

bis an die Enden der Erde. Die Bibel, Jesaja 49,6. Hier spricht der Prophet Jesaja da-

von, dass Gott einen Knecht senden wird, der ein Licht sein soll - ein Licht nicht 

nur für das Volk Israel, sondern auch für die Heiden - für alle Völker der Welt! 

Und diese Voraussage hat sich über 700 Jahre später in Jesus Christus erfüllt, als 

Er Mensch wurde und in diese Welt kam! Darin ist erschienen die Liebe Gottes 

unter uns, daß Gott seinen eingeborenen Sohn gesandt hat in die Welt, damit 

wir durch Ihn leben sollen. Die Bibel, 1.Johannes 4,9. Aus Liebe zu den verlorenen 

Menschen - aus Liebe zu Seinen Geschöpfen wurde Gott in Seinem Sohn Jesus 

Christus Mensch und so zur Lichtquelle für Sein Volk Israel und für die ganze 

Welt! Das ist die Weihnachtsbotschaft: Das vollkommene Licht Gottes kommt in 

die Welt - in die Finsternis einer Welt, die von Gott getrennt ist und Hilfe braucht! 

Jesus ist das Licht der Welt! Und dieses Licht bringt Rettung! 

Nun stellt sich die Frage, wie dieses Licht, welches von Gott ausgeht, Rettung 

bringt. Wir wollen uns zwei wichtige Funktionen dieses Lichtes Jesu vor Augen 

führen: Die erste Funktion des Lichtes Jesu - aufzudecken: In Psalm 90 steht: 

Denn unsre Missetaten stellst du vor dich, unsre unerkannte Sünde ins Licht vor 

deinem Angesicht. Die Bibel, Psalm 90,8. Das ist eine wichtige Aufgabe des göttli-

chen Lichtes, Sünde aufzudecken - Schuld in das heilige Licht Gottes zu stellen, 

damit sie sichtbar wird und klar erkannt wird. Da, wo der verlorene, von Gott 

getrennte Mensch seine Sündhaftigkeit nicht erkennt, ist es notwendig, dass 

Gott in der Weise eingreift, dass Sünde sichtbar wird. Ohne Gottes Wirken wird 

keinem Menschen bewusst, in welcher Situation der Verlorenheit er sich befin-

det - in welch einer fatalen Lage er ist. Und nur so wird die Grundlage dafür ge-

schaffen, dass verlorene Menschen erkennen, dass sie Hilfe brauchen - dass sie 

Rettung brauchen. Nur dadurch, dass Jesus Christus als Lichtquelle in die Dun-

kelheit dieser Welt hinein leuchtet - in das Herz eines verlorenen Menschen hin-

ein strahlt, kann Rettung und Vergebung geschehen. Eine zweite wichtige Funk-

tion des göttlichen Lichtes ist die Wegweisung: In Psalm 119 steht: Dein Wort ist 

meines Fußes Leuchte und ein Licht auf meinem Wege. Die Bibel, Psalm 119,10. Das 

Licht Gottes ist ein Wegweiser: Es zeigt uns den rechten, Gott wohlgefälligen 

Lebensweg - es zeigt einem Jedem, der Gott in Jesus Christus nachfolgt, den 

Weg, den er gehen soll - den rechten Lebensweg, der Gott ehrt und dem Ge-

horsamen zum Segen wird! 

Laßt uns wandeln im Licht des HERRN! Die Bibel, Jesaja 2,5. Die Finsternis vergeht, 

und das wahre Licht scheint jetzt. Die Bibel, 1.Johannes 2,8. "Laßt uns wandeln im 

Licht des HERRN" - Denn "Die Finsternis vergeht, und das wahre Licht scheint 

jetzt" Dieses Wort ist eine Einladung - ein Ruf an jeden, zu dem Licht zu kommen 

- zu dem Licht, dass jetzt scheint in die Finsternis. Und die Antwort auf die Frage 

nach dem Warum? - auf die Frage "Was hab ich davon?" "Was bewirkt dieses 

Licht?" steht in Gottes Wort, Die Bibel, Apostelgeschichte 26,18: Nämlich dass Jesus 
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Christus als ein Licht in die Welt gekommen ist,…. ….um den Menschen die Au-

gen aufzutun, daß sie sich bekehren von der Finsternis zum Licht und von der 

Gewalt des Satans zu Gott. So werden sie Vergebung der Sünden empfangen 

und das Erbteil samt denen, die geheiligt sind durch den Glauben an Ihn. Wenn 

du in das Licht Jesu kommst, wird Er dir die Augen öffnen, dass du deine Le-

benssituation erkennst - den Zustand deiner Verlorenheit, damit dir bewusst 

wird, dass du Hilfe brauchst, weil du dir in diesem Fall nicht selber helfen kannst - 

denn niemand kann sich selbst aus dem "Sumpf der Verlorenheit" heraus ziehen. 

Nur Gott kann durch Seinen Sohn Jesus Christus das Notwendige tun, damit du 

aus der Finsternis zum Licht gelangen kannst. Damit du Rettung erfährst - ein 

neues Leben bekommst - und schließlich Zugang zum Himmel - Gottes neuer 

Welt hast, in der es keine Finsternis - kein Leid und keinen Tod mehr geben wird! 

Durch eigene Bemühungen wirst du dieses gute, erstrebenswerte Ziel nicht er-

reichen! Auch wenn du dir vornimmst, ein gutes Leben zu führen - nur noch Gu-

tes zu tun, wird dich das nicht in den Himmel bringen. Warum nicht? Weil wir bei 

all unseren eigenen Bemühungen immer wieder versagen und kein Wohlgefal-

len bei Gott finden! Nur mit der Hilfe Gottes kommst du zum Ziel: Indem Gott dir 

dabei hilft, in Seinem Licht deine Schuld zu erkennen und sie vor Ihm zu beken-

nen. Dann wirst du durch die Gnade Gottes völlige Vergebung deiner Sünden 

erfahren, weil Jesus Christus das Notwendige dafür getan hat, durch Sein stell-

vertretendes Opfer - Sein Sterben am Kreuz auf Golgatha! Wenn du dieses An-

gebot der Vergebung annimmst, wirst du eine von Gott gewirkte Erneuerung 

deines Lebens erfahren! Und Jesus Christus wird dich auf deinem weiteren Le-

bensweg begleiten, damit du das Ziel nicht verfehlst. Und was ist das Ziel eines 

Lebens im Licht Jesu - in der konsequenten Nachfolge Jesu? 

In der Bibel, im Johannes-Evangelium, lesen wir folgende Botschaft: Denn also 

hat Gott die Welt geliebt, daß er seinen eingeborenen Sohn gab, damit alle, die 

an ihn glauben, nicht verloren werden, sondern das ewige Leben haben. Die Bi-

bel, Johannes 3,16. Hier wird uns mitgeteilt, dass jeder, der an Jesus Christus glaubt, 

wer Ihm nachfolgt, das ewige Leben hat! Wir finden aber auch folgenden 

wichtigen Hinweis im Wort Gottes: 

Wer aber dem Sohn nicht gehorsam ist, der wird das Leben nicht sehen, son-

dern der Zorn Gottes bleibt über ihm. Die Bibel, Johannes 3,36b. Dies ist eine ernste 

Aussage, die wir nicht ignorieren dürfen! Gott kann niemanden zwingen, zu Ihm 

zu kommen - an Ihn zu glauben und Ihm nachzufolgen, denn Er hat den Men-

schen einen freien Willen gegeben. Und jeder, der sich bewusst gegen Gott - 

gegen Jesus entscheidet - wer keine Vergebung seiner Schuld in Anspruch 

nehmen möchte, der bleibt in der Finsternis - der bleibt unter dem Zorn Gottes! 

Jesus selbst sagt uns, auf was für ein Ziel solche Menschen, die Seine Einladung 

ablehnen, zusteuern: Und den unnützen Knecht werft in die Finsternis hinaus; da 

wird sein Heulen und Zähneknirschen! Die Bibel, Matthäus 25,30. Niemand sollte an 

diesen schrecklichen Ort der Finsternis kommen! Wie schön wäre es doch, wenn 

alle sich für Gott entscheiden würden!! Gott selbst sagt folgendes: Meinst du, 

daß ich Gefallen habe am Tode des Gottlosen, spricht Gott der HERR, und nicht 

vielmehr daran, daß er sich bekehrt von seinen Wegen und am Leben bleibt? 

Hezechiel Die Bibel, 18,23. Gott möchte nicht, dass jemand verloren geht - sondern 

Er möchte ewige Gemeinschaft mit allen Menschen haben! Doch jeder muß 

sich nun mal frei dafür entscheiden, ob er dieses Rettungs-Angebot annehmen 

will - ob er zu Gott kommen und mit Ihm ewig leben will. Wie sieht nun dieses 

ewige Leben - diese ewige Gemeinschaft mit Gott aus? Auch dazu erfahren wir 
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einiges aus dem Wort Gottes: Denn siehe, ich will einen neuen Himmel und eine 

neue Erde schaffen, daß man der vorigen nicht mehr gedenken und sie nicht 

mehr zu Herzen nehmen wird. Die Bibel, Jesaja 65,17 Und der auf dem Thron saß, 

sprach: Siehe, ich mache alles neu! Die Bibel, Offenbarung 21,5a. Gott möchte alles 

neu machen - eine neue Welt schaffen, in der "Gerechtigkeit wohnt"! Und diese 

neue Welt - dieser neue Himmel und diese neue Erde ist der Ort - ist das Ziel, auf 

das jeder zusteuert, der auf Gott vertraut und zu Christus kommt! Wann wird das 

sein? Das weiß allein Gott! Er hat Geduld mit uns und möchte, dass jeder die 

Möglichkeit der Umkehr bekommt. Und ich sah einen neuen Himmel und eine 

neue Erde; denn der erste Himmel und die erste Erde sind vergangen, und das 

Meer ist nicht mehr. - Und Gott wird abwischen alle Tränen von ihren Augen, 

und der Tod wird nicht mehr sein, noch Leid noch Geschrei noch Schmerz wird 

mehr sein; denn das Erste ist vergangen. Die Bibel, Offenbarung 21,1+4. Hier wird 

deutlich, wie diese neue Welt sein wird: Eine Welt, in der kein Leid und kein Tod 

mehr sein wird! Doch das Wichtigste ist, dass Gott dort gegenwärtig ist! Und ich 

hörte eine große Stimme von dem Thron her, die sprach: Siehe da, die Hütte 

Gottes bei den Menschen! Und er wird bei ihnen wohnen, und sie werden sein 

Volk sein, und er selbst, Gott mit ihnen, wird ihr Gott sein. Die Bibel, Offenbarung 

21,3. Gott möchte mitten unter uns wohnen - vollkommene Gemeinschaft mit all 

den Menschen haben, die sich für ein Leben mit Ihm entschieden haben. Denn 

dazu sind wir bestimmt, mit unserem Schöpfer Gemeinschaft zu haben! Das ist 

der Sinn unseres Lebens! - Dazu wurden wir erschaffen! 

 

Hast du schon Jesus Christus in dein Herz aufgenommen? - Hast du schon Anteil 

an dem Licht, welches durch Jesus Christus in die Welt kam? Ist Jesus Christus 

der Mittelpunkt in deinem Leben? - Oder lebst du noch in der Dunkelheit? - 

Trägst du eine Last mit dir herum? - Liegen dir Dinge auf dem Herzen, die dein 

Leben betrüben? Trägst du erkannte Schuld mit dir herum? - Wirst du von Angst 

gequält? - Machen Sorgen einen großen Teil deines Denkens aus? - Fragst du 

dich: "Wozu lebe ich eigentlich?" "Was ist der Sinn meines Lebens?" Jesus Chris-

tus möchte dir deine Lasten abnehmen! Kommt her zu mir, alle, die ihr mühselig 

und beladen seid; ich will euch erquicken. Matthäus 11,28. Folge doch heute die-

ser Einladung, bringe dein Leben vor Gott in Ordnung und lass dir von Ihm hel-

fen! Der HERR ist nahe allen, die ihn anrufen, allen, die ihn ernstlich anrufen. 

Psalm 145,18. Gott hilft jedem, der mit aufrichtigem Herzen zu Ihm kommt. Ich bin 

der HERR, der Barmherzigkeit, Recht und Gerechtigkeit übt auf Erden; denn sol-

ches gefällt mir, spricht der HERR. Die Bibel, Jeremia 9,23. Gott wartet darauf, dass 

auch du dir von Ihm helfen lässt.  

Jesus Christus spricht: "Ich bin das Licht der Welt. Wer mir nachfolgt, der wird 

nicht wandeln in der Finsternis, sondern wird das Licht des Lebens haben!" Die Bi-

bel, Johannes 8,12  Das ist Weihnachten, dass Jesus Christus als ein Licht in die Welt 

gekommen ist, um den verlorenen Menschen - den Leidtragenden zu helfen! 

Nimm auch du dieses Weihnachtsgeschenk an - lade Jesus Christus in dein Le-

ben ein, dann wird Weihnachten für dich ein Fest wahrer Freude und wahren 

Friedens werden - einer Freude und eines Friedens, der bleibend ist! Vielleicht 

hast du schon vor langer Zeit eine Entscheidung für Jesus getroffen und bist 

dann aber wieder von Ihm abgedriftet - wieder deinen eigenen Weg gegan-

gen? Dann gilt auch für dich die Einladung, heute einen Neuanfang mit Jesus 

zu machen. Sich Ihm wieder neu und ganz zuzuwenden - ganze Sache mit Ihm 

zu machen! 
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Soli Deo Gloria! 


